
Евгений Куйвашев о помощи пострадавшим от пожаров:  
«Люди должны получить необходимую помощь. Они потеряли все, 
поэтому нужно отнестись к ним самым внимательным образом» 
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неделя в регионе / подробности

ИНТЕГРАЦИЯ
Сергей Демидов

Делегация Свердловской области провела 
несколько дней в Ташкенте и Фергане.  
По словам губернатора Евгения Куйва-
шева, результаты работы представите-
лей Среднего Урала в Узбекистане долж-
ны позитивно отразиться на качестве 
жизни уральцев.

«Для уральцев это дополнительные 
деньги в экономику, новые рабочие места» 

натору показал хоким Ферганской области 
Хайрулло Бозаров.

Президентская школа — современное 
учебное заведение, где начиная с пятого 
класса учатся около 170 человек. В тече-
ние недели дети живут здесь, отправля-
ясь домой лишь на выходные. Ряд дисци-
плин в Президентской школе преподают 
на английском языке — для этого в учеб-
ном заведении работают девять ино-
странных педагогов. Всего в Узбекистане 
построено 14 Президентских школ.

Евгений Куйвашев рассказал узбекским 
коллегам о «Губернаторском лицее». В со-
временном образовательном центре, кото-
рый строится в Екатеринбурге, будут при-
менены самые передовые и нестандартные 
подходы к созданию пространства для уче-
бы. В состав лицея войдут учебный и спор-
тивный блоки, детский технопарк «Кванто-
риум», общественный центр, стадион.

Итогом визита в Фергану стало согла-
шение о сотрудничестве между двумя ре-
гионами. «Мы давно знакомы с хокимом —  

Первым этапом работы главы региона  
и членов областного правительства 
стали рабочие встречи в Фергане.  
Затем свердловская делегация при-

няла участие в Международной выставке 
«Иннопром. Центральная Азия» в Ташкенте.

• ОБМЕН УНИКАЛЬНЫМИ
ПРОЕКТАМИ
В Фергане Евгений Куйвашев побывал  

в Президентской школе. Передовую образо-
вательную площадку свердловскому губер-

ПОМОЩЬ

ОБЪЕМ СОРТИРУЕМОГО 
МУСОРА НА СРЕДНЕМ 
УРАЛЕ ВЫРОС БЛАГОДАРЯ 
СТРОИТЕЛЬСТВУ 
МУСОРОСОРТИРОВОЧНЫХ 
КОМПЛЕКСОВ

Мощности по сортировке 
мусора — 339 тысяч тонн

#Сосьва и Таежный возвращаются к при-
вычной жизни Капитальный ремонт двух 
многоквартирных домов, пострадавших  
от пожара, начался в поселке. «К работам 
приступил опытный подрядчик, который 
осуществляет капремонты многоквартирных 
домов в соседних городах. Строители уже 
оценили объем работ и завозят материалы.  
В домах будут заменены перекрытия, все 
коммуникации, окна, двери и проведен ремонт 
подъездов и квартир», — рассказал министр 
энергетики и ЖКХ Николай Смирнов о домах 
80-х годов постройки на улицах Виктора 
Романова и Щелканова. Строителям предстоит 
привести в порядок здания и 32 квартиры  
в Сосьве. Для помощи погорельцам из резерв-
ного фонда правительства региона выделят  
95 миллионов рублей.
Более 4,5 миллиона рублей будет направлено 
на восстановление поселка Таежного.  
«Люди должны получить необходимую помощь —  
по аналогии с пострадавшими от пожара  
в Сосьве. Для каждой семьи должен быть  
в самые короткие сроки составлен индивиду-
альный „паспорт“. Семьи совершенно разные, 
и нужно знать все особенности, чтобы оказать 
необходимую помощь. Люди потеряли все, 
поэтому нужно отнестись к ним самым внима-
тельным образом», — сказал Евгений Куйвашев 
на координационном совещании, которое  
он провел в Таежном.

Подробнее о том, как и благодаря своевремен-
но принятым мерам Сосьва возвращается  
к привычной жизни, читайте на стр. 4. Фото: све.рф
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на дуальную систему сбора мусора



2 / 3
В ОБЪЕКТИВЕ

 Акушеры нескольких свердловских больниц освоили передовые 
методики помощи беременным женщинам на уникальном оборудовании 
Екатеринбургского перинатального центра. Фото: све.рф

 Сотрудники скорой медицинской помощи в 2022 году выезжали  
к свердловчанам более миллиона раз. Фото: све.рф

 Мемориалы павшим в годы Великой 
Отечественной, скверы и аллеи Славы 
благоустраивают на Среднем Урале. Фото: све.рф

 Евгений Куйвашев заявил о перспективах сотрудничества Свердловской области и Республики Беларусь на встрече с премьер-
министром Романом Головченко. Фото: све.рф

с того времени, когда он возглавлял  
Наманганскую область. Нам удалось тогда 
выстроить четкие конструктивные отно-
шения, прежде всего, между нашими 
предприятиями, — объяснил Евгений 
Куйвашев предпосылки тесного взаимо-
действия с Ферганой и главой области 
Хайрулло Бозаровым. — Сегодня мы  
закрепляем договоренности о сотрудни-
честве с Ферганской областью. Это пар-
тнерство в сфере промышленности и сель-
ского хозяйства, ведь мы крайне заинте-
ресованы в том, чтобы на прилавках на-
ших магазинов были продукты из Ферган-
ской области. Мы об этом договорились  
и будем реализовывать».

• ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ИНТЕГРАЦИЯ
Экономический потенциал Свердлов-

ской области был представлен на выставке 
«Иннопром» в Ташкенте. Стенд региона по-
сетили главы официальных делегаций —  
заместитель премьер-министра Узбекиста-
на Жамшид Ходжаев и заместитель предсе-
дателя правительства РФ — министр про-
мышленности и торговли Денис Мантуров.

Средний Урал на выставке «Иннопром. 
Центральная Азия» представили более  
50 предприятий, демонстрирующих разра-
ботки и достижения в сферах металлургии, 
IT, энергетики, машиностроения, фарма-
цевтики. О результатах работы на форуме 
рассказал Евгений Куйвашев: «Безусловно, 
это вопрос продвижения нашей продук-
ции, вопрос импорта товаров, которые  
не производятся в России, изучение рын-
ков, совместные кооперационные цепоч-
ки. Участие области в выставке — это  
не просто вопрос продвижения нашего  
региона, это достаточно серьезная эконо-
мическая интеграция».

Так, одно из предприятий, представ-
ленных на стенде Свердловской области, —  
«Реиннольц». Оно выросло из небольшого 
стартапа. Сегодня завод-производитель 
систем водоподготовки и очистки стоков, 
теплообменных аппаратов со штатом  
в сто человек развивается в том числе 
благодаря поставкам своего оборудова-
ния в Узбекистан.

«Узбекистан очень интересен и России,  
и Уралу как одному из самых активных 
участников внешнеэкономической дея-
тельности. И к Свердловской области здесь 
внимание максимальное, так как мы инте-
ресны в широкоформатном плане — то 
есть это и металлургия, и машинострое-
ние, и химия, и фармакология, и сфера IT. 
Компании наши это понимают, они это 
чувствуют. Поэтому и состав делегации 
внушительный», — отметил на полях вы-
ставки президент Уральской торгово- 
промышленной палаты Андрей Беседин.

• ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРИ АНШЛАГЕ
Специальную концертную программу  

в Узбекистане представил уральский кол-
лектив «Изумруд». Музыканты выступили 
вместе с солистами театра Музкомедии — 
заслуженными артистами России Никола-
ем Капленко и Ларисой Емельяновой, лау-
реатами международных конкурсов Мар-
гаритой Левицкой и Андреем Опольским.

Аплодисменты, которые сопровождали 
выступление уральцев, стали доказатель-
ством взаимного интереса к культурным 
традициям русского и узбекского народов. 
Это подтверждается и намерениями прове-
сти Дни Свердловской области в Фергане и 
Дни Ферганской области на Среднем Урале. 
А завершая концерт, екатеринбургские ар-
тисты в знак уважения к публике исполни-
ли композицию «Три колодца» легендарно-
го советского и узбекского коллектива 
«Ялла». Фото: све.рф

 Сезон весенней охоты приостановлен  
в Свердловской области до 5 мая для профилактики 
лесных пожаров. Фото: Борис Ярков



перспектива / национальные проекты

К АК ПОМОЧЬ ПОГОРЕ ЛЬЦ АМ

• Пункт сбора «Единой России»  
и Народного фронта
Екатеринбург, ул. Хохрякова, 9
+7 (343) 350-09-42.

• Отделение Красного Креста  
и Дом добровольца
Екатеринбург, ул. Крылова, 2

+7 (932) 615-01-12.
• Центр гуманитарной помощи «Мы рядом»
Екатеринбург, ул. Пушкина, 16
+7 (800) 101-51-62.

КРАТКО
 
Для осуществления различных выплат, 
положенных жителям, губернатором принято 
решение о выделении из резервного фонда 
правительства Свердловской области около  
95 миллионов рублей.
Минсоцполитики подготовит индивидуаль-
ный «паспорт семьи». В таком документе 
должна быть полная информация — от коли-
чества членов каждой семьи до нанесенного 
ущерба и конкретных потребностей людей.
Адресная помощь будет оказана семьям  
с детьми. В зависимости от возраста ребятам 
выделят бесплатные путевки в детские оздо-
ровительные лагеря.
Электроснабжение пострадавшего от пожара 
поселка восстановлено. На месте ЧП работали 
ремонтные бригады из 22 человек и пяти еди-
ниц техники. Был создан противоаварийный 
запас оборудования и материалов, включая 
электрогенераторы. Подача электроэнергии 
на скважины для обеспечения водой жителей 
и пожарных велась от уцелевших линий элек-
тропередачи и за счет резервных источников 
электроснабжения.
Центральное водоснабжение в Сосьве было 
восстановлено в течение суток. Но поскольку 
частный сектор пользуется водой из колодцев, 
которая сейчас имеет запах гари, местным жи-
телям по их просьбе два водовоза доставляют 
чистую питьевую воду.

ПОЖАР
Кирилл Фетисов

Как помогали жителям Сосьвы: 
хроника событий

«Сто процентов — всем поможем», —  
с этих слов губернатор Евгений Куйва-
шев начал разговор с жителями северно-
го поселка, где страшный пожар унич-
тожил почти 100 жилых домов.

С чего начиналось это чрезвычайное 
происшествие и что ждет жителей 
поселка — в материале «Уральского 
рабочего».

Сообщение о пожаре в Сосьве посту-
пило в диспетчерскую службу 25 апреля в 
12:58. Загорелась пилорама. Наиболее ре-
альная причина ЧП — нарушение техники 
безопасности при сжигании опилок на 
местной лесопилке.

Огонь быстро распространился на жи-
лые дома — этому способствовали боль-
шое количество сухой растительности, 
порывы ветра 20 метров в секунду и отсут-
ствие источников воды поблизости. По-
жарным пришлось проложить маги-
стральные линии от реки Сосьвы протя-
женностью два километра.

Пламя охватило лечебно-исправи-
тельное учреждение №23 ГУФСИН России 
по Свердловской области. Заключенных 
оперативно перевели в ЛИУ-51 Нижнего 
Тагила.

К вечеру ветер поутих, и сотрудникам 
МЧС стало чуть легче. В тушении пожара 
были задействованы 120 человек и 33 еди-
ницы техники, в том числе два пожарных 
поезда и вертолет. Пока спасатели делали 
свою работу, погорельцев начал прини-

мать пункт временного размещения, ор-
ганизованный в местной школе.

Во время разбора завалов было обна-
ружено двое погибших. Страшно пред-
ставить, сколько могло быть жертв, если 
бы не очень слаженная работа экстрен-
ных служб и своевременное вмешатель-
ство региональных властей.

По поручению губернатора Евгения 
Куйвашева в Сосьву вечером 25 апреля 
выехали заместитель главы региона Азат 
Салихов и министр общественной безо-
пасности Александр Кудрявцев. Они за-
нимались координацией работы на месте 
и оказанием необходимой помощи в лик-
видации пожара и его последствий. Так-
же в поселок прибыли первый замгубер-
натора Алексей Шмыков вместе с други-
ми членами областного правительства.

«Всем предписано вести постоянный 
мониторинг работы систем жизнеобеспече-
ния населенных пунктов. В случае сбоя — 
незамедлительно реагировать и обеспечи-
вать оперативное устранение аварий», — 
рассказал министр энергетики и ЖКХ Ни-
колай Смирнов. Он отметил, что в Сосьве 
создан противоаварийный запас оборудо-
вания и материалов, включая электрогене-
раторы. В поселок из Серова перебросили 

Фото: МЧС Свердловской области
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В регионе открыли горячие линии для жителей Сосьвы, потерявших дома при 
пожаре. Погорельцы могут обращаться по следующим номерам телефона:
• 8 (343) 859-81-12 — Нина Валерьевна Сафонова, заместитель  
начальника отдела ЕДДС МКУ УГЗ и ХО СГО;
• 8 (902) 267-88-83 — Юрий Григорьевич Колесниченко,  
заведующий орготделом администрации Сосьвинского городского округа.

32
единицы 

дорожной 
техники

к 1 мая 
расчистили  
91 участок  

на месте пожара 

бригаду «Россети-Урал». Была организована 
подача электроэнергии на скважины для 
обеспечения водой жителей и пожарных.

«Прокуратура организовала проверку 
соблюдения законодательства о противо-
пожарной безопасности, в ходе которой 
будет дана правовая оценка деятельности 
органов местного самоуправления по про-
филактике и предупреждению пожаров,  
а также хозяйствующих субъектов по со-
блюдению особого противопожарного ре-
жима, который был введен 12 апреля 2023 
года на территории Сосьвинского город-
ского округа», — сообщили в ведомстве.

Территориальный следственный  
отдел Следственного комитета России 
возбудил сразу два уголовных дела. Пер-
вое — по факту возможной халатности со 
стороны должностных лиц, не принявших 
необходимых мер для обеспечения пожар-
ной безопасности населенного пункта  
в наступивший пожароопасный период. 
«Второе уголовное дело возбуждено по 
статье 109 УК РФ — по факту причинения 
смерти по неосторожности гражданину, 
тело которого обнаружено в ходе тушения 
пожара в одном из уничтоженных огнем 
домов», — добавили в пресс-службе  
СУ СКР по Свердловской области.

Утром 26 апреля главное управление 
МЧС России по Свердловской области со-
общило, что пожар удалось локализовать. 
Площадь возгорания составила девять ты-
сяч квадратных метров. Спасателям уда-
лось отстоять от огня около 1200 домов.

К этому времени Минздрав занялся пе-
реездом жителей Сосьвы с заболеваниями 

сердечно-сосудистой системы, легких  
и беременных женщин в медучреждения 
Серова, Краснотурьинска и Новой Ляли. 
Это связано с задымленностью от пожара 
в поселке — специалисты Роспотребнад-
зора взяли пробы, и они показали серьез-
ное загрязнение воздуха.

Чуть позже региональные власти 
встретились с погорельцами и обсудили 
меры поддержки. Надо отметить, что 
аналогичная помощь оказывается  
не только жителями севреного поселка: 
выплаты, компенсации и поддержку по-
лучают все уральцы, чье имущество по-
страдало в огне. «Первоочередной список 
жителей Сосьвы, чьи дома и имущество по-
страдали при пожаре, составлен.  
Ведется запись тех, кто здесь не был по тем 
или иным причинам зарегистрирован, но 
проживал. Ключевая задача сегодня —  
оперативно провести выплаты, которые 
возможно, разобраться с восстановлени-
ем документов и банковских карт», — 
сказал первый замгубернатора Алексей 
Шмыков.

Погорельцам на встрече с властями 
пообещали предоставить самую первую 
обязательную выплату в 10 тысяч рублей. 
Нанесенный домовладениям ущерб будет 
определять муниципальная комиссия. 
Она изучит вопрос и вынесет решение о 
выплатах — до 100 тысяч рублей на чело-
века, но не более 300 тысяч рублей на се-
мью. В ближайшее время местным жите-
лям предстоит определиться: хотят они 
остаться в Сосьве или уехать из поселка.

«Сейчас в поселке оперативно органи-
зуется работа по доставке воды, по восста-
новлению электроснабжения именно по 
уцелевшим домам. Идет формирование 
сил и средств на зачистку уже пострадав-
ших домовладений и решение тех вопро-
сов, которые будут возникать. На летнее 
время прорабатывается вариант размеще-
ния детей в наших загородных лагерях», — 
отметил Алексей Шмыков.

Утром 27 апреля в Сосьву прибыли ми-
нистр Российской Федерации по делам ГО, 
ЧС и ликвидации последствий стихийных 
бедствий Александр Куренков и губернатор 
Свердловской области Евгений Куйвашев. 
«Вопросов, которые предстоит решить, дей-
ствительно много. Но сейчас самое главное —  
помочь людям, прежде всего семьям с деть-
ми, особое внимание обратить на школьни-
ков», — сказал Александр Куренков.

Аплодисментами встретили жители 
пострадавшего поселка слова Евгения 
Куйвашева о строительстве жилья для по-
горельцев. Скоро в Сосьве начнется строи-
тельство первой многоэтажки — 60-квар-
тирного дома. А в ближайшее время здесь 
появятся индивидуальные модульные 
дома. Для этого будет привлечен застрой-
щик, имеющий опыт работы с технология-
ми модульного домостроения, чтобы обе-
спечить жильем людей как можно скорее.

«Наша задача — оперативно принять 
исчерпывающие меры для того, чтобы лик-
видировать последствия пожара, восстано-
вить системы жизнеобеспечения Сосьвы, 
помочь людям по всем аспектам — с жи-
льем, документами, медицинским обеспе-
чением, выплатить компенсации за утра-
ченное имущество. Одним словом, необхо-
димо как можно быстрее вернуть поселок  
к привычному режиму жизни», — сказал  
губернатор, подчеркнув, что власти делают 
все, чтобы устранить последствия пожаров 
и помочь не только жителями Сосьвы,  
но и всем, кого коснулась беда. Фото: све.рф

Фото: пцрокуратура Свердловской области 

Предложения свердловского губернатора по восстановлению Сосьвы и других пострадавших  
от пожара территорий поддержал президент России

На состоявшемся 2 мая совещании Владимира Путина с правительством РФ Евгений Куйвашев поблагодарил федеральные власти  
за поддержку, оказанную Среднему Уралу. Глава региона кратко рассказал о мерах, принятых правительством области для устранения 
последствий весенних пожаров. Он отметил, что сбор гуманитарной помощи проводят 117 организаций и частных лиц.
«Затраты на восстановление жилого фонда в Сосьве составят 960 миллионов рублей. Кроме того, жители просят сохранить рабочие  
места и восстановить лечебно-исправительное учреждение», — отметил губернатор, добавив, что в целом для решения жилищного  
вопроса всех свердловских погорельцев необходимо около двух миллиардов рублей.
Министр юстиции Константин Чуйченко предложил воссоздать градообразующее предприятие и построить на месте сгоревшей  
колонии новое современное учреждение площадью 21 тысяча квадратных метров. Стоимость работ, по оценке главы ведомства,  
составляет 2,1 миллиарда рублей.
«Нужно восстановить это учреждение, как предложил министр, — сказал Владимир Путин. — Что касается домов — это должно  
быть сделано к началу отопительного сезона. Я попрошу работать без лишней бюрократии. Это касается и восстановления документов,  
и оценки ущерба». Затем президент обратился к премьеру Михаилу Мишустину: «Прошу дать соответствующие поручения ведомствам.  
В том числе и на выделение финансовых ресурсов. Деньги, конечно, немаленькие. Но нужно это сделать. И сделать быстро».

22,5
млн рублей

размер выплат 
уральцам, 

пострадавшим  
от пожаров



три в одном / только полезная информация
ОБЪЯСНЯЕМ.РФ

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Как проверить товар в интернет-магазине?
Покупая одежду, косметику, технику и другую 
продукцию на онлайн-площадках, выбирайте  
их с бейджем «Товар проверен». Это означает, 
что они отвечают требованиям безопасности  
и имеют соответствующие документы в ре-
естре Росаккредитации. Проверить подлин-
ность сертификатов и деклараций на товары 
продавца можно на сайте. Нажав на ссылку 
на бейдже, можно узнать о них подробнее. 
Если продукция прошла экспертизу, то на нее 
выдаются сертификат и декларация. Именно 
их наличие говорит о том, что товар безопасен. 
Товары можно сертифицировать по системе 
ГОСТ Р или техническим регламентам Тамо-
женного союза. Сертификаты могут выдавать 
только уполномоченные Росаккредитацией 
организации. Чтобы получить декларацию, 
производитель или продавец должен передать 
продукцию на испытания в лабораторию.  
На основании их результатов он может само-
стоятельно зарегистрировать декларацию.  
Товары на безопасность проверяют специали-
сты аккредитованных лабораторий. К неко-
торым, например к игрушкам и электронике, 
предъявляются более строгие требования.  
Во время испытаний в лаборатории проверяют, 
соблюдены ли технические регламенты РФ  
и Таможенного союза.

Когда вступает в силу трудовой договор?
При устройстве на работу сотрудник заклю-
чает с компанией трудовой договор, который 
обеспечивает ему оплату труда, отпускных, 
больничного и другие гарантии. Он вступает  
в силу с момента подписания. Кроме того, в до-
говоре указаны ваши обязанности и дата, когда 
вы должны к ним приступить. Чаще всего этот 
день совпадает с оформлением договора, но 
могут быть исключения. Если вы не выйдете на 
работу в указанный в договоре день, работода-
тель может аннулировать трудовой договор.

Когда и на какие выплаты нужно подать 
заявление для продления пособия на детей?
Некоторые из мер поддержки, ограниченные 
сроками или возрастом ребенка, необходимо 
продлевать.
• Единое пособие на детей от 0 до 17 лет 
назначается ровно на один год. По истечении 
действия нужно снова подать заявление. Ну-
ждаемость семьи оценивают ежегодно, перед 
каждым назначением пособия.
• Ежемесячная выплата на ребенка до трех лет 
из средств материнского капитала. Нужно прод-
левать ежегодно: сначала выплату назначают  
до одного года, затем — до двух лет, после —  
до трех. Среднедушевой доход семьи проверя-
ется при каждом рассмотрении заявления.
• Ежемесячное пособие по уходу за ребенком 
до 1,5 года для трудоустроенных родителей. 
Выплачивается родителю в декрете. Достаточ-
но подать работодателю заявление об отпуске 
по уходу за ребенком. Пособие назначается 
автоматически, продлевать его не нужно.
• Ежемесячное пособие по уходу за ребенком 
до 1,5 года для неработающих родителей. 
Назначается родителю, который был уволен во 
время декрета или обучается очно. Продлевать 
пособие не нужно.
• Единое пособие беременным женщинам.  
Для его назначения нужно встать на учет  
в женской консультации в течение 12 недель 
беременности и подать заявление. Пособие 
выплачивается с месяца постановки на учет — 
но не ранее шестой недели беременности —  
и до месяца рождения ребенка включительно. 
Продление не требуется. Главное, чтобы  
женщина посещала врача на 10–14, 18–22  
и 30–32-й неделях беременности. 

Уральский взгляд на красоту и комфорт 

Ирина Ульянова

Вы заметили, как меняются свердловские 
города и поселки благодаря реализации 
проектов по благоустройству и созданию 
комфортной городской среды?

БЛАГОУСТРОЙСТВО

«С 2018 года благодаря большой вовле-
ченности жителей региона у нас благо- 
устроено 1900 самых разных объектов. Это 
парки, скверы, набережные, дворы, — отме-
тил губернатор Евгений Куйвашев.

До 31 мая у свердловчан есть возмож-
ность дать шанс на благоустройство еще 
нескольким общественным простран-
ствам. Выбрать новые объекты благо- 
устройства-2024 могут жители 55 террито-
рий. Достаточно авторизоваться через  
Госуслуги на сайте 66.gorodsreda.ru и от-
дать голос за один из объектов. Вот лишь 
несколько из них. 

Сквер воинов-интернационалистов в Талице, благоустроенный по нацпроекту «Жилье 
и городская среда» в 2021 году. Фото: Борис Ярков

• БОГДАНОВИЧ
Куда в Богдановиче можно привести го-

стей города, чтобы сделать памятное фото? 
В Парк культуры и отдыха, который похо-
рошел после реконструкции и открылся  
в прошлом году. А теперь жители города  
выбирают, какую территорию ждут измене-
ния в 2024 году:

• площадь Мира с прилегающими
территориями общего пользования
• скверы «Спутник» и Маргелова. Фото: све.рф

• АРАМИЛЬ
Два разных парка и два участка набережных реки Исети могут 

преобразиться уже через год. Всего у арамильцев на выбор четыре 
территории:

• II этап I очереди набережной реки Исети около
храма Святой Троицы
• парк вдоль лесного массива по ул. Садовой
• набережная возле памятника Шинели (обновленный проект)
• парк «Левобережье», прилегающий к «Арамильской
Слободе». Фото: 66.gorodsreda.ru

• АСБЕСТ
Только представьте, как красиво будет 

через несколько лет, когда деревья в скве-
рах и на аллеях покроются листвой! Уви-
деть этот момент своими глазами смогут 
асбестовцы, которые выбирают, что будет 
благоустроено в ближайшее время:

• аллея на улице Уральской «Горный лен»
• сквер в районе Центра культуры
и досуга имени Горького. Фото: 66.gorodsreda.ru

• ВЕРХНИЙ ТАГИЛ
«Набережная огней» в Верхнем Тагиле 

стала любимым местом для отдыха жите-
лей города. Ранее проект благоустройства 
победил в рамках Всероссийского конкур-
са создания комфортной городской среды 
среди малых городов и исторических по-
селений. А теперь у жителей есть отлич-
ный шанс облагородить еще одно город-
ское пространство. Выбирать предстоит 
из дизайн-проектов:

• сквер у почты
• улица Ленина (ограниченная
улицами Свободы и Сектор
промышленный проезд). Фото: Борис Ярков

Почти 400 тысяч уральцев уже приняли участие в голосовании за приоритеты благоустройства-2024.  
Лидирует Волчанск, набравший по количеству голосов около 250 процентов от целевого показателя. За ним сле-
дуют Верхняя Тура, Арамиль, Среднеуральск и Верхний Тагил, также преодолевшие 100-процентый рубеж.
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Арина Потапова

Стоимость ремонта архитектурного 
ансамбля старейшего медицинского 
учреждения города составит почти  
140 миллионов рублей.

ИСТОРИЯ

Строители реконструируют двух- 
этажный корпус госпиталя в стиле 
ампир, два сохранившихся флигеля 
и восстановят ограду. Капитальный 

ремонт здания стал возможным благода-
ря региональной программе «Модерниза-
ция первичного звена здравоохранения», 
утвержденной губернатором Евгением 
Куйвашевым.

Объект культурного наследия начали 
восстанавливать в 2022 году. Строители 
уже выполнили монтаж внутренних пере-
городок в основном корпусе, отреставри-
ровали историческую кирпичную кладку 
стен, отремонтировали и усилили меж- 
этажные перекрытия. Сейчас они заверша-
ют кровельные работы, прокладывают 
электро- и сантехнические коммуникации, 
оштукатуривают стены внутренних поме-
щений. Стоимость ремонта основного кор-
пуса составит почти 90 миллионов рублей.

Второй этап работ предусматривает ре-
монт двух флигелей и восстановление мас-
сивной ограды из красного кирпича  
с коваными воротами. «Заводской госпи-
таль — носитель бесценной информации  
о прошлом, символ неповторимой атмос-
феры ушедшей эпохи, которую нам, потом-
кам, предстоит воссоздать. Сотрудники 
подрядной организации выполняют архи- 
сложную задачу: бережную реставрацию 
одной из реликвий Урала в совокупности  

Зданиям Демидовского госпиталя в Нижнем Тагиле вернут исторический облик

49млн рублей
стоит реставрация двух флигелей  

и кованой ограды 

31 350 м2

площадь 
общественного 

центра будущего 
кампуса 

К Международному фестивалю университетского спорта готовы 

Елизавета Василькова

Объекты будущего кампуса УрФУ, которые 
возводят в районе «Новокольцовский», 
будут сданы в мае. В июне рабочие 
завершат прокладку улично-дорожной 
сети и благоустройство территории.

БУДУЩЕЕ На территории более 30 гектаров все-
го за три года удалось построить су-
персовременный Дворец водных ви-
дов спорта, тренировочное поле с 

легкоатлетическими дорожками, обще-
ственный цент, пять общежитий, меди-
цинский центр. Для каждого объекта про-
ектировщики и строители искали лучшее 

с передовыми техническими и строитель-
ными решениями. Такой подход позволит 
адаптировать госпиталь XIX века к требова-
ниям медицины XXI столетия», — рассказал 
главный врач Демидовской больницы  
Сергей Овсянников.

После завершения капремонта строи-
тели благоустроят территорию: оборудуют 
новые проезды, восстановят газоны, тро-
туары, дорожки, установят светильники, 
скамейки и урны. Все основные работы 
планируется завершить в 2023 году. Фото: све.рф

решение. За примерами ездили по горо-
дам России и за рубеж. В итоге получилось 
объединить самые передовые технологии.

Ключевым объектом будущего фестиваля 
станет Дворец водных видов спорта. Этот 
комплекс уже стал лауреатом премии 
SportsFacilities, победив в номинации «Спор-
тивный объект — открытие года». Рядом с но-
вым дворцом разместились пять корпусов 
общежитий. Сначала они приютят участни-
ков фестиваля, а после станут домом для 8,5 
тысячи студентов УрФУ. Строители постара-
лись сделать все для того, чтобы молодым лю-
дям, в том числе с ограниченными возмож-
ностями здоровья, было здесь комфортно.

Сердцем будущего кампуса станет  
общественный центр. Общая площадь зда-
ния составляет 31 350 квадратных метров.  
В пятиэтажном здании разместились спор-
тивный манеж с трибунами на 450 мест  
и тренажерный зал, огромный блок пита-
ния на 600 мест. На время проведения Меж-
дународного фестиваля университетского 
спорта сюда будут стекаться потоки гостей, 
здесь их будут регистрировать. Офисы ко-
манд после фестиваля с легкостью превра-
тятся в аудитории и конференц-залы благо-
даря модульным конструкциям.

После окончания фестиваля в Ново-
кольцовском развернется основное жилищ-
ное строительство. В конце 2025 года сту-
денческий городок прирастет другими объ-
ектами: институтом информационных тех-
нологий, институтом экономики и управле-
ния, специализированным учебно-науч-
ным центром. Фото: Борис Ярков
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9 мая 1945 года «Уральский рабочий» писал: «Улицы Свердловска оживились сегодня необычно рано. И дождь, и грязь не могут 
помешать радостно-взволнованному настроению людей. Девушки в красных и белых беретах идут по улице, обнявшись, и весело 
смеются. Молодой паренек в солдатской шинели неожиданно останавливается около женщины и протягивает ей руку: „С победой!“ 
Шофер останавливает машину, кричит группе собравшихся у репродуктора людей: „С победой, товарищи!“ — и едет дальше».
В последующие годы празднование Дня Победы ограничивалось небольшими концертами и торжественными докладами.  
Все изменилось в 1965 году, когда 9 мая стал выходным днем и на Красной площади состоялся первый военный парад. А на площади 
1905 года в Свердловске военные колонны прошли через десять лет. Но с тех пор ежегодно уральцы не представляют себе День 
Победы без выхода на брусчатку воинских частей и боевых машин. Но, например, празднование 35-летия Победы над фашизмом 
запомнилось свердловчанам грандиозной реконструкцией штурма Рейхстага. На трибунах Центрального стадиона собралось более 
30 тысяч желающих увидеть театрализованную постановку под открытым небом. Фото: Борис Ярков

В ГОРОДАХ

#Нижний Тагил На автовокзале начнут рабо-
тать терминалы самообслуживания. Новое 
оборудование установят в рамках поэтапного 
обновления специального программного  
обеспечения. «Мы на 99 процентов перешли  
на новое программное обеспечение, в том числе 
по продаже и учету билетов. Это позволит нам 
снизить нагрузку на кассы и максимально уйти 
от наличных расчетов», — рассказал директор 
областного объединения пассажирского авто-
транспорта Владимир Киселев. В ближайшее 
время новую программу установят в Богдано-
виче, Камышлове, Пышме и Талице, а в Нижнем 
Тагиле заработают такие же, как в Екатерин-
бурге, терминалы. Фото: Борис Ярков

ПУ ТЕШЕСТВУЙ ПО УРА ЛУ

«Своим приездом я хочу показать пример жителям области  
и пригласить: приезжайте сюда, на ярмарку или просто в Ирбит, 
походите по улицам уютного старинного города. Здесь есть что  
посмотреть, это того стоит. На нашей уральской земле много мест, 
достойных того, чтобы мы побывали там, знали о них и любили их. 
Я сам люблю путешествовать по Свердловской области в свободное 
время», — говорил Евгений Куйвашев, побывав в Ирбите.

В небольшом городке на востоке Свердловской области, дей-
ствительно, есть на что посмотреть. И это не только возрожденная 
Ирбитская ярмарка, когда-то бывшая одной из крупнейших в доре-
волюционной России. Есть здесь мотоциклетный завод, известный 
далеко за пределами страны. История предприятия начинается  
в 1941 году, а к 2013-му завод остался единственным в мире, произ-
водящим фабричным способом мотоциклы с боковым прицепом. 
На ирбитских «Уралах» ездят Брэд Питт (у звезды Голливуда два мо-
тоцикла из Ирбита) и лидер группы Aerosmith Стивен Тайлер.  
А версия мотоцикла с коляской «Мир», выпущенная к 20-летию 
миссии одноименной космической станции, наверное, уже стала 
музейной редкостью. Всего было произведено 20 машин в «орби-
тальном» белом цвете. В 1998 году в Ирбите разработали и запусти-
ли в серию первый российский чоппер «Урал-Волк». Мотоцикл про-
изводился на протяжении 14 лет и в свое время даже удостоился по-
хвалы президента Владимира Путина. Фото: све.рф

КРАТКО

#Хоккей В Екатеринбурге прошел престиж-
ный детский хоккейный турнир «Кубок 
Владислава Третьяка». Победителей наградил 
сам легендарный советский вратарь. Сорев-
нования прошли сразу на двух площадках —  
«Арене Авто» и «Спартаковце». В турнире уча-
ствовали десять сильнейших команд юношей 
до 14 лет со всей страны, а также две коман-
ды из Белоруссии и Казахстана. «Да, сегодня 
можно поздравить команду ЦСКА с победой, 
но я думаю, здесь нет проигравших, потому 
что вы занимаетесь любимым видом спорта,  
а хоккей — это наша национальная гордость», —  
сказал Владислав Третьяк. Фото: све.рф

Парад в память 
о героях

#Волчанск Началась реконструкция Северо- 
Волчанского водозаборного узла, который 
обеспечит восемь тысяч жителей города  
качественной питьевой водой. Деньги  
на модернизацию — 620 миллионов рублей — 
были выделены из федерального бюджета  
по заявке губернатора Евгения Куйвашева. 
«Сейчас рабочие готовят площадку. На объект 
завозятся стройматериалы. В Северо-Волчан-
ском водозаборном узле четыре эксплуата- 
ционных и одна наблюдательная скважины.  
В будущем часть рабочих скважин будет рекон-
струирована, другая часть перейдет в резерв. 
Также возведут новые здания насосных станций, 
построят резервуары для хранения чистой  
и промывной воды. Старые здания и сооруже-
ния водозаборного узла будут демонтированы. 
Завершить работы планируется в 2024 году», — рас-
сказал министр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов.

#Ирбит Уникальная коллекция фотонегативов 
пополнила Госархив Ирбита. Кадры фотокор- 
респондента газеты «Восход» Юрия Жукова,  
на которых запечатлена жизнь городов и посел-
ков Свердловской области в XX веке, выкупил  
и передал архивистам известный предпринима-
тель и меценат Михаил Смердов. Среди снимков 
есть фотографии таких легендарных людей,  
как Герой Советского Союза Григорий Речкалов  
и первый президент России Борис Ельцин.  
«Мы рады любой истории, которую храним  
у себя. А эти негативы представляют историю 
с середины пятидесятых годов прошлого века  
и до его конца. На снимках мы видим события  
и личности не только Ирбита, но и Таборинского, 
Слободо-Туринского, Байкаловского районов, 
Зайково и ряда других поселков Свердловской 
области. Нам передано 50 коробок, в каждой из 
них около 200 негативов. То есть речь идет при-
мерно о десяти тысячах единиц», — рассказал 
директор Госархива в Ирбите Сергей Кукса.

#Здоровье Более 350 операций по пересадке 
костного мозга выполнили врачи Центра  
детской онкологии и гематологии. За 30 лет  
в первой и крупнейшей уральской клинике, где 
врачи лечат детей с самыми тяжелыми диагноза-
ми, оказали помощь десяткам тысяч пациентов, 
выполнили сотни тысяч уникальных лабора-
торных исследований. Ежегодно специалисты 
принимают в стенах Центра более двух тысяч 
пациентов. «30 лет — это тысячи спасенных детей 
и благодарных родителей. В Центре детской 
онкологии и гематологии ОДКБ врачи создали 
особую атмосферу, сочетающую в себе единение 
высочайшего профессионализма и человеческих 
качеств. Недаром эта клиника считается одним  
из лучших профильных медучреждений в стра-
не», — отметила замминистра здравоохранения 
Свердловской области Елена Чадова.


